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记者 陈 虹

本报讯 昨晚 7 时 30 分，
长兴县体育中心座无虚席，现
场氛围火热。由长兴代表队主
场对战安吉代表队的2025浙
江省城市篮球联赛湖州赛区预
选赛火热开启，千名球迷共同
呐喊，激情点燃整个球场。最
终，长兴队以 81∶57完胜安
吉队。

哨声一响，比赛战幕拉
开。长兴队依靠防守反击和内
线强攻，始终保持领先优势。安
吉队也不甘示弱，通过内线强打
和精准传导，逐步缩小分差。传
球、投篮或抢断，双方全力争

夺篮球的控制权，比赛进入白
热化。到下半场，长兴队与安
吉队分差逐渐拉大。末节的计时
器走至4分30秒，长兴19号队
员陈耀带来1个三分进球和1
个罚篮，再次引爆全场。

中场休息时，球场不仅有
热辣的啦啦队和酷酷的街舞表
演，还有“长小兴”闪亮登
场，与球迷互动送玩偶。

场上球员激烈角逐，看台
上的观众也为自己的家乡球队
加油呐喊。“现场感觉很棒，氛
围太好了，整个人都跟着沸腾
了。”观众王博说，“双方球队
都打得很拼，尤其是长兴队主
场作战，打出了120%的努力。”

81∶57，你真“兴”

记者 廖莹 王树成

本报讯 昨晚 7 时 30 分，
德清县体育中心体育馆内人声
鼎沸，随着一声清脆的哨声，
2025浙江省城市篮球联赛湖州
赛区预选赛德清代表队主场对
战南浔代表队开打。

比赛一开场，南浔队火力
全开，15秒拿下1球，首夺2
分。德清队奋起追赶，赢得2
次罚球机会，在开场1分钟内
将比分追平。随后德清队发起
迅猛攻势，越打越旺，在全场
球迷的欢呼声中，以 85∶64
赢得最终胜利，三战三胜，成
为湖州首支三连胜队伍。

球场上，运动员掩护、突
分、协防、投篮，尽情挥洒汗水；
球场下，球迷助阵呐喊声势高
昂。南浔队的球迷们，穿着统
一服装，挥舞着战旗，口号整齐
响亮，在客场为南浔队加油助
威。主场的德清球迷更是“激
情开麦”，口号声、欢呼声此起
彼伏。“我跟爸爸、叔叔一起来
看球，德清队厉害，三连胜！希
望他们能继续赢，拿冠军！”10
岁小球迷李沐阳激动地说。

“三天三赛三连胜很不容
易，感谢球迷的大力支持，还有
团结拼搏的球队。接下来我们
会好好休息，全力备战与长兴的
比赛。”德清队队员张云杰说。

3天3胜，够“德”意
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又到应“烤”季

记者 陈 颖

本报讯 为助力我市家居消
费品企业拓展海外市场，市商
务局联合湖州“1+N”国际商
务综合服务平台于近日举办绿
色户外家居企业出海墨西哥资
源对接会，18名湖州相关企业
代表参会。

会上，全墨西哥华人华侨
总会特聘顾问、长三角代表处
主任和沃尔玛全球电商墨西哥
站招商顾问3名嘉宾详细介绍了
墨西哥市场概况、发展优势及
家居建材集散地布局情况，解
读了MexiHome展会的定位与

参展价值，并重点解析了沃尔
玛墨西哥站的发展态势、入驻
标准及热销趋势，为企业打开
了跨境电商新思路。

湖州“1+N”国际商务综合
服务平台介绍了整体布局与未来
规划，目前该平台正积极完善
14个海外商务服务中心和65个
海外联络处，持续优化海外资源
配置，提升本地化执行能力。

互动环节中，企业代表围
绕墨西哥展会运营模式、商场
类型、消费习惯以及物流时效
等问题与嘉宾深入探讨，嘉宾
们结合自身经验，逐一解答并
提供了切实可行的建议。

我市举办家居企业
出海墨西哥资源对接会

7月15日，南太湖新区蓝箭航天，来自上海的学生在生产车间
学习火箭发射和太空知识。暑假期间，蓝箭航天科普研学成为长三
角地区孩子们的热门研学项目，传承航天精神，提升学生科技思维
与创新能力。 记者 项飞 摄

在生产车间上“航天课”

记者 廖 莹

本报讯 “今后办事去专窗，再
也不用德清与上海两地跑了。”位于
湖州莫干山高新区的正帆科技（湖
州）有限公司现场负责人黄锡炎得
知德清县与上海市闵行区日前签订

“跨省通办”合作协议后高兴不已。
这家上海企业去年将制造中心落户
德清，光是办迁移手续就跑了五六
趟。如今，随着两地政务合作的推
进，办事就方便多了。

这份让企业点赞的协议，凝结

着两地政务服务的改革智慧。德
清与上海产业合作由来已久，尤
其随着沪苏湖高铁的开通，德清
在产业协同等方面全面发力，为
湖州加快打造虹桥国际开放枢纽

“金西翼”贡献德清力量。在此
背景下，德清县经合中心与县政
务办多次走访县域内沪资企业，
发现企业在迁移过程中常要多地
跑且手续繁杂，效率受限。这些
痛点催生了这次异地收件、本地
办理、结果互认的“跨省通办”
合作。

据悉，德清县政务办通过借鉴
闵行“金牌代办”“AI智能审批”等
创新做法，进一步拓展长三角“一
网通办”应用场景，推进政务服务
事项异地一站式网上办理，强化远
程辅助在线导办服务等，让闵德两
地企业、居民享受到跨省“无差
别”的政务服务。

“此次合作是落实‘金西翼’
行动计划的具体实践，也是对企
业诉求的积极回应，有助于推动
德清政务服务体系深度融入长三
角一体化，为两地企业发展营造
更优营商环境。”德清县经合中心
介绍。

自签订“跨省通办”合作以
来，改革的红利正在加速释放。德
清与上海已互设长三角“一网通

办”虚拟窗口，可以为申请人提供
精准的专业解答和帮办服务，实现
全程网办和远程收件等。目前，已
有内资企业设立、企业投资项目核
准、企业社保卡补领换发等6件事项
完成办理。每件即办件提交上来
后，都在1天内给予了答复，申请人
满意度达100%。

“目前正聚焦企业群众普遍关切
的异地办事事项，计划制定并公布
跨地域通办事项目录清单，建立

‘跨省通办’服务机制，并设立‘跨
省通办’专窗，助推实现企业和群
众异地办事‘马上办、就近办、便
利办’。”德清县政务办介绍，同时
将探索多领域的“一网通办”，加快
两地推进线上一体化政务服务体系
建设。

德清携手上海闵行创新“跨省通办”机制

政务服务事项异地一站式网办

记者 王艳琦

昨天14时30分，南太湖新区
湖州上港码头热浪蒸腾。市特种
设备检测研究院的检验员邢志强
和陈利杰按照约定时间准时出现
在一台庞大的橙色门式起重机脚
下。邢志强手提一个沉甸甸的银
色工具箱，陈利杰则紧握着记录
本和笔——他们的“战场”在离
地15米的高空。

“现在金属表面温度超 40℃
了，摸着都烫手。”邢志强仰头指

着“钢铁巨兽”对记者说。话音未
落，“走！”他一声令下，率先抓住
滚烫的金属扶梯向上攀爬，陈利杰
紧随其后。

高空之上，热浪裹挟着电机
运行的嗡鸣扑面而来。邢志强小
心翼翼地将工具箱卸在滚烫的主
梁上，随即单膝抵住同样灼热的
橙色钢梁，俯身贴近制动器进行
检查。

“松闸间隙是关键，一点不能马
虎。”他对记者解释道，“这些‘大
家伙’24 小时连轴转，是码头的

‘命脉’。夏天温度高，也容易出现
台风等极端天气，这些特种设备在
高温‘炙烤’和大风下更容易产生

安全隐患。”
因此，他们必须逐一确认：防

风锚定销是否插牢到位？吊钩转动
是否灵活、有无裂纹？电机外壳温
度是否异常？2名检验员如同精密的
安全体检员，对吊具、制动器、大
小车行走机构、限位开关等核心部
位进行一丝不苟的“体检”。

空气粘稠得仿佛凝固，邢志强
的每一个动作都力求又快又稳。一
旁的陈利杰攥紧记录本，飞速记下
邢志强报出的检测数据和观察情
况，握笔的手指同样被汗水浸湿。

近1个小时的烈日炙烤后，两人
终于返回地面。顾不上喝口水，两
人步履匆匆，直奔几十米外的下一

台待检龙门吊。
当被问及高温作业的辛苦，

陈利杰扬了扬手中的记录本，扯
了扯汗湿的衣领，淡然一笑：“检
验周期到了不能拖，企业生产等
不起，习惯了。”

“每年最热的三伏天，他们都
在这些烫手的‘铁架子’上爬上
爬下，但你看，螺栓的防松标记
有没有动过、限位开关的撞块磨
损了多少、固定销上哪怕一丁点
锈蚀，他们都得仔细检查。也正
是他们，我们的安全生产才有坚
实的保障。”码头安全监督部王越
飞目送着两人奔赴下一处检验点
的背影，认真地说。

烈日下的“钢铁桑拿”

并肩战酷暑 长兴县小浦镇光耀村杏福义工日前开展夏季送清凉行动，送上防暑降
温物品，为户外工作者撑起“清凉伞”。 记者 吴拯 摄

记者 忻 媛

本报讯 昨天市气象台发布了
高温橙色预警信号，提醒大家注
意防范。好在，接下来雷阵雨又
将“上场”，有望浇灭高温的“气
焰”。

据市气象台介绍，今明两
天，受高空槽东移影响，我市会
迎来一次大范围的阵雨或雷雨天
气过程。雨水压制下，气温有所
回落。周五最高气温有望回落至
32℃左右。

这个周日，将正式入伏，一
年中最热的时候来了。据悉，
今年属于“短三伏”，只有 30
天。不过，三伏长度和热度没
有直接关联，副热带高压的强
弱才是热不热的关键。如果副
高偏强且持续控制一个地方，
那么就会很热。

目前来看，周日入伏后，一
直到下周初，我市以多云天为
主，多午后局地雷阵雨，最高气
温预计可达35℃到36℃。

周日迎来
“短三伏”

记者 邢诗瑶

本报讯 绿树成荫的余家漾公
园，是湖城市民日常休闲健身之
所。最近，不少市民发现，这座熟
悉的公园正悄悄变了模样——桥上
新了、路面更防滑了、广场焕新
了，雨天出行更顺畅了。

“我们始终坚持把安全放在首
位，优化每一个与市民息息相关
的细节。”站在余家漾公园新建的
一座红色平桥边，市建设局公用
中心园林绿化科工作人员林褚欣
告诉记者，针对园内道路桥梁、
休闲广场等区域的实际使用情

况，中心结合日常巡查与群众反
馈，近期对公园进行了多项便民
微改造。

记者注意到，眼前的红色平桥
结构平缓、色彩醒目。林褚欣
说，原先园内个别区域采用涉水
踏石、陡坡拱桥设计，虽具观赏
性，但雨天存在一定通行风险。
为此，该中心结合群众使用习
惯，陆续在园内铺设了 3座平桥，
保障通行安全，“桥虽小，却能让
大家走得更放心。”

“除了桥面，园内道路的防滑
性提升也是本轮改造的重点。”林
褚欣介绍，余家漾公园紧邻老年
活动中心，连接两地的园路是老
年人日常通行必经之路。为保障
老人的通行安全，中心对园路进
行了整体升级，铺设全新的防滑
材料，进一步提升出行安全性，

已于上月底完工。
在公园的树阵广场，林褚欣指

着一旁刚换的新苗木和增设的树池
座椅介绍：“地面铺装更防滑，绿植
更新后更舒服，新增的座椅也方便
大家锻炼后歇歇脚、聊聊天。”如
今，这里已成为集锻炼、休憩、社
交于一体的公共空间。

此外，雨季积水治理也是改造
重点。原先园内多处路段因排水不
畅导致积水严重，该中心通过精准
排水改造，已治理5处主要积水点。

“现在下雨也不用担心‘水塘’挡路
了。”林褚欣说。

市建设局公用中心表示，接下
来将持续从市民微诉求着眼，以

“绣花功夫”不断优化城市绿地空
间的安全性与舒适度，努力让每
一处绿色空间更有温度、更具幸
福感。

方寸之间皆温情
湖城余家漾公园以“小改造”提升“大关怀”

▲▲（上接第1版）

李上葵要求，要实干争先攀高
峰，持续在“同心向党” “浙里
协商”“协力共富”“数字政协”

“委员之家”五大工作上破题发
力。政治建设要“走深走实”，坚
持党建引领、做好“四个凝聚”、
深化学习教育，把政治协商讲政
治贯穿政协工作全过程各方面；
重点履职要“高质高效”，坚持人
民政协为人民，高质量协商议
政、高效能民主监督、高标准履
职为民；信息宣传要“领先领跑”，
进一步发挥优势、提升质效、建强
队伍，注重向上对接、把准选题方
向、拓宽信息来源、加强主动策
划、建强宣传矩阵；对接联系要

“用心用力”，坚持常态化对接、
全方位协同、一盘棋履职，以每
个人的微观努力推动全市政协的
宏观前行，为高质量发展建设生
态文明典范城市作出全市政协新
的更大贡献。

会议通报了全市政协信息宣传
工作情况；各区县政协、市政协各
委室作了交流发言。

▲▲（紧接第1版）

这让我看到，担当不仅是干大
事，真诚分享年轻人的视角和
困惑，为“想回回不来、想留
留不下”的难题发声、探路，
也是一种力量。

一年前上任培训时，前辈寄
语：“少点书生气，多点泥土气；
少点稚嫩劲，多点人情味”。回首
在双联村的日日夜夜，从初来时
的懵懂“三门书生”，到如今努力

践行“三能”的基层干部，我深
知自己离成熟还有距离。

但我也不再是那个害怕“泥
土”的小姑娘。在阡陌之间，我
用脚步丈量、用真心倾听，哪怕
只是写好一份建议、拍好一个视
频、化解一个小矛盾、发出一份
真诚的邀请……我坚信，乡村振
兴不要求人人成为炬火，若我只
是萤火，也会一直努力点亮自己
脚下的三尺乡土。

（记者 张志炜 整理）

走出三扇门 走进百姓门


